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证券代码： 300014                             证券简称：亿纬锂能 

 

惠州亿纬锂能股份有限公司 

 投资者关系活动记录表  

  编号：2022-002 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 ■电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

东吴证券曾朵红、东吴证券阮巧燕、国海证券李航、中信证券吴威辰、

瑞银证券沈微、招商证券刘珺涵、浙商证券邓伟、天风证券张童童、长

江证券马军、海通证券张磊、西部证券杨敬梅、国泰君安证券石岩、华

泰证券边文姣、华宝基金陈龙、汇添富基金陈通、上投摩根基金赵隆隆、

海富通基金伊群勇、南方基金王杰、中银基金王帅、易方达基金胡云峰、

富国基金孙柏蔚、鹏华基金王振宇等 1,000余名投资者。 

时间 2022年 4 月 28日（周四）10:00-11:20 

地点 惠州亿纬锂能股份有限公司 6612号会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书兼财务负责人：江敏女士 

证券部：黄远庭先生、冉飞先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、董事会秘书兼财务负责人江敏女士介绍公司情况 

1、2021 年度业绩整体情况介绍 

2021 年，原材料价格大幅波动给公司带来不小的成本压力，在此

背景下，公司始终聚焦于既定发展战略，灵活应对国内外市场的变化，

在保证产品链的稳定、保证产品质量和交付的前提下，取得了良好的经

营业绩。 

2021 年，公司实现营业收入 169 亿元，同比增长 107%；归母净利
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润 29 亿元，同比增长 75.9%，成功站稳百亿平台，并朝着下一个百亿

目标前进。 

2、2022 年第一季度业绩整体情况介绍 

今年第一季度，在原材料价格波动进一步增大以及疫情持续影响的

背景下，公司实现收入 67.34亿元，同比增长 127.7%，环比增长 23.5%，

带来同比环比双增长；归母净利润 5.21 亿元，其中本部业务实现归母

净利润为 3.55亿元，本部利润同比增长 32.35%。 

在原材料价格急剧上涨的前提下，公司未采取激进的价格策略，而

是与核心客户协商建立价格机制，共同努力以促进产业和谐发展。同时

公司不断强化供应链管理，持续推进与上游公司的深度合作，确保原材

料的稳定供应，降低原材料采购成本，加强公司内部管理以及生产过程

的管控，进一步提高生产线的稼动率和良品率，降低产品制造成本。 

 

二、江敏女士回答投资者提问 

问题 1：动力电池产能规划以及出货量的目标。 

回复：动力电池目前规划产能超过 200GWh，现在主要有三大生产基地：

（1）湖北荆门，公司与荆门市人民政府签订了《战略投资协议》，公司

及子公司计划在荆门市建设年产 152.61GWh 的荆门动力储能电池产业

园项目，目前项目在陆续落地；（2）广东惠州，建设乘用车锂离子动力

电池项目和 xHEV 电池系统项目；（3）四川成都，建设年产 50GWh 动力

储能电池生产基地和成都研究院，分两期建设。 

今明两年是公司动力电池建设大年，在建产能中都是有明确的客户

需求，公司有信心在未来几年，动力电池业务保持快速增长。 

 

问题 2：消费电池的目标以及中期规划是多少？ 

回复：消费电池是公司的优势业务，盈利情况较好。今年消费电池中三

元圆柱电池新增了一倍多的产能，于今年 4月投产，可阶段性满足客户

的需求。未来公司会探讨是否继续扩大圆柱电池的产能建设；锂原电池

是公司的根基业务，公司有信心在锂原电池业务上开拓新的市场，保持
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优势地位；小型锂离子电池更多是提升精细化管理水平和运营能力。 

    未来消费电池会持续以好的盈利能力与现金流去支持动力电池业

务发展。 

 

问题 3：大圆柱电池已经有具体项目落地，最新的产能投放情况如何。 

回复：公司对大圆柱电池或者说 46 系列做了非常充分的研究，基于现

在的技术成熟度和产能建设安排，我们有信心 46 系列成为公司未来的

主打产品。第一，它有绝对的安全性；第二，通过测算，其具有成本优

势；第三，基于公司这么多年在圆柱电池的技术积累，以及 30 年的经

验看，它有共通的技术平台，并在不断地升级。未来公司的主打产品聚

焦于三元圆柱电池和叠片铁锂电池。 

    产能规划情况，目前荆门有 20GWh大圆柱电池的在建产能，快的话

今年年底会有一部分产能释放爬坡，同时在海外，公司目前也有投资建

设的机会，现在是和当地政府签协议的阶段，未来也会根据新的客户的

新增需求，可能在其他地方布局。可以肯定的说，大圆柱电池是公司未

来发展的主要方向，从产品送样和客户反馈来看，我们的大圆柱电池相

对是走在前面的，有一定优势的。在客户定点方面，基于客户明确的要

求，我们会充分配合客户的保密条款要求。 

 

问题 4：动力电池的定价模式是怎样的，盈利能力如何？ 

回复：1季度前公司没有采取激进的涨价策略，主要还是希望和战略客

户建立更紧密的合作。这是我们 1季度主要在做的事情，并且结果是非

常好的。1季度末，我们基本与所有客户达成价格联动的定价机制，基

本所有主材都是按照市场价格或者我们的采购价格和客户做成本加成

的报价模式。 

从盈利情况来看，1 季度动力电池没有太多的盈利，2 季度净利润

率可以恢复到一个常态的水平。原因一个是来自客户端，另一个是材料

价格有一些下调的趋势，我们在供应链会持续地做优化和管理，以保证

供应。并且对于公司内部，会更加关注生产优率效率的提升。 
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问题 5：第二季度收入增量主要来自于哪些业务。 

回复：2季度收入主要来自于几个部分，第一是圆柱电池，今年 4月新

投入的工厂按照圆柱电池成熟的生产经验和管理水平，在 2季度会有出

货量的增加，这是消费电池的主要增长点；第二是乘用车用磷酸铁锂电

池出货增长，我们在惠州潼湖的磷酸铁锂电池产能已经进入稳定生产的

状态；最后是圆柱铁锂电池，在 2季度可能会有出货的贡献。 

 

问题 6：消费电池价格传导情况如何。 

回复：消费电池成本传导的压力小于动力电池，公司在这块通过各种努

力可以保证利润率的稳定。 

 

问题 7：公司减持思摩尔的考虑是什么。 

回复：减持思摩尔有以下几点考虑：1、拓宽融资渠道，公司可加强并

且做好持续的市值管理工作；2、支持公司研发建设，坚持以技术创新

驱动产业发展的初衷；3、如果要减的话，是在未来一年内，通过大宗

交易减持不超过思摩尔股票的 3.5%。 

 

 

问题 8：现在的疫情对公司生产是否有影响。 

回复：现在公司生产情况一切正常，有序开展着。 

 

问题 9：除去投资收益，公司本部利润环比有接近 30%的增长，原因是

什么。 

回复：公司一贯坚持的理念是，亏本的生意不做、收不回钱的生意不做。

即使在一季度这么艰难的情况下，虽然没有太多地跟客户去传导成本压

力，我们也是做了谨慎的评估，在我们的保本点或者盈利较少的情况下，

配合客户和市场的需求。另外在供应链我们也做了一些前期的准备工

作，包括锁价、锁单等等，付出的是我们现金流的代价。 
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同时大家从数据上可以看到，今年我们的期间费用率同比、环比都

略有下降，这反应出我们精细化的管理水平逐步提升，公司内部有做各

方面的降本工作。最后，公司的生产运营效率和良率在持续优化提升。 

这些累加在一起保证了公司利润的增长。 

 

问题 10：公司碳酸锂产能布局的情况。 

回复：对于碳酸锂，整合公司已公告的信息，可以看到，在三个地方有

布局，第一个是青海，包括合资公司也包括控股公司，目前建设进展非

常顺利，今年就会有一些产能释放出来形成供应；第二个是西藏，已经

和当地的一些资源达成了共识，以控股公司为主体在推进着；第三个是

云南，和当地政府以及几家公司有合作意向，项目都在有序开展中。 

因为现在是大家都在资源整合和抢夺市场先机的时候，对于具体释

放多少量等明细信息不做过多的发布，但是请大家相信，我们做的这些

项目绝对是支持且利于主业的发展。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 4 月 28日 

 


